
 ATA Nº 16/2020 – Da Comissão do FIA – Fundo da infância e Adolescência - do CMDCA – Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos dezesseis dias do mês de setembro de dois mil e vinte, às dez horas, através de videoconferência, 1 
no município de Capivari de Baixo, reuniu-se a Comissão do FIA do Conselho Municipal dos Direitos 2 

da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução de: André Pinto Dalcarobo (titular da APP), 3 
estando presentes os conselheiros, representantes das entidades governamentais e não 4 

governamentais do município: Dafna Correa Rodrigues (titular da Associação Jorge Lacerda), 5 
Fabíola Koenig Soares (suplente da Secretaria de educação), Fernando de Araújo Brasil (suplente da 6 

Secretaria de Indústria e comércio), Hamilton Gomes de Sousa (titular da APAE), Patrícia de Oliveira 7 
Benhardt da Silva (titular da Secretaria de adm. e finanças). Ainda esteve presente: Guilherme 8 

Cechelero (assessor de rede). André inicia a reunião informando que tem quatro assuntos em pauta 9 
que estão em tela: 1.Lembrar, aos que passarem na SAS, assinar lista de presença e ata das reuniões 10 

anteriores; 2. Debater sobre a doação de pessoa física ao FIA; 3. Retorno da conselheira Fabíola sobre 11 
o release mensal informando dos projetos ativos; 4. Continuar o preenchimento da planilha de 12 

planejamento de novas ações de campanha de arrecadação e divulgação do FIA durante o ano. André 13 
explica que o item dois não foi um debate lançado pelo presidente, e questiona quem ficou 14 

responsável de debater a questão da doação de pessoa física ao FIA. Dafna diz que o que foi repassado 15 
da última reunião é que os conselheiros ficaram de verificar em outros municípios a questão de doação 16 

pessoa física, que hoje apenas ocorre pelas empresas que possuem CNPJ. Fabíola diz que, salvo 17 
engano, o Richarles ficou de verificar em outros municípios, junto as prefeituras que ele informou 18 

que realizam. Dafna questiona se ele ficou de buscar os cases. André diz que recorda que houve 19 
discussão em última reunião e que foi levantado o questionamento se caberia a Capivari, que é cidade 20 

pequena, e diz que por isso Capivari difere de Florianópolis, diz que deu o exemplo de que seu filho 21 
trabalha no Bradesco Seguros, e por isso tem o conhecimento que lá, por ser cidade grande, tem 22 

pessoas físicas que tem um ganho significativo, que tem um bom percentual que pode ser direcionado, 23 
porém questiona qual a realidade de Capivari. Fabíola reforça que, salvo engano, foi sugerido ao 24 

Richarles buscar essa informação. Dafna diz que irá buscar essa informação, pois não foi avisada que 25 
tinham atribuições, porém pode adiantar que o Richarles ficou afastado por quinze dias devido ao 26 

corona vírus. André questiona se Dafna quer acrescentar algo sobre essa questão. Dafna diz que 27 
mandou mensagem ao Richarles, porém ainda não respondeu. André diz que referente ao item três:  28 

Retorno da conselheira Fabíola sobre o release mensal informando dos projetos ativos; passa à palavra 29 
à conselheira. Fabíola diz que tentará apresentar, e diz que estão com dois projetos do FIA em 30 

andamento da Associação Jorge Lacerda: Estação Cultural e Guardas Ambientais. do Estação 31 
Cultural, como objetivo está: formar 52 alunos, sendo 12 de dança, 15 de teatro de janeiro à 32 

novembro, no valor de R$ 71.000,00 e recorda que houve a readequação devido o COVID, e Guardas 33 
Ambientais, tendo aulas semanais de janeiro à dezembro de 2020 e diz que o público beneficiário 34 

seriam jovens entre 12 e 15 anos registrados no CRAS ou em áreas com vulnerabilidade social. 35 
Fabíola explica que não trocou o valor no papel, porém explica que o valor é de R$ 129.000,00. Dafna 36 

diz que encaminhará o relatório de execução solicitado pela comissão de fiscalização até hoje à tarde, 37 
já cobrado pela Sabrina. André diz que foi falado em colocar em material digital. Guilherme 38 

parabeniza a dedicação e empenho da Fabíola em trazer as informações, conforme havia sido 39 
solicitado e diz que fará duas reflexões, sendo a primeira: pra que buscar recursos pra deixar guardado, 40 

e sugere que façam a via de mão dupla, e observa que o FIA é uma verba que o prefeito não pode 41 
usar sem deliberação do CMDCA e explica que esse recurso é para projetos, programas e ações, 42 

trabalhar o protagonismo infanto-juvenil, e diz que essa comissão é a engrenagem que impulsionará 43 
o restante. Guilherme diz que, como já foi mencionado pela conselheira Dafna, esse ano foi um ano 44 

atípico, tanto que o colega pegou COVID e talvez por isso não repassou às informações. Guilherme 45 
diz que a sugestão é pegar junto a AJL os dados de 2019 pra ver quantos atendimentos foram 46 

realizados e diz que o papel dessa comissão é levantar dados para fazer um material de divulgação e 47 
diz que podem levar a proposta para realizar arte gráfica, questiona se tem alguém disponível na 48 

prefeitura que faça esse tipo de trabalho, e diz que devem dar crédito para as pessoas físicas e 49 



jurídicas. André diz que Sabrina informou no chat que em anos normais é o Álvaro o responsável 50 

pela divulgação tanto no site quanto no facebook da prefeitura quando solicitado. Fabíola diz que 51 
pode pedir para que ele faça uma arte. André diz que hoje ele é o responsável pela comunicação, 52 

porém com a troca de governo não sabe se ano que vem é ele quem continua. Fabíola observa que ele 53 
é efetivo. André diz que não sabia e questiona se tem como colocar no facebook. Sabrina explica que 54 

a página do CMDCA no facebook foi de iniciativa dela, não sendo oficial e que foi feita apenas como 55 
uma forma a mais para a convocação dos conselheiros, antes de vir o Whatsapp, sendo que atualmente 56 

não está em uso. Fabíola questiona sobre os dados de 2019, que foi sugerido verificar. Guilherme 57 
sugere pedir pra entidade o número de atendidos e explica que agora não é a época, mas sugere deixar 58 

preparado para divulgar na época do Imposto de Renda. Guilherme diz que o erro de todos os 59 
CMDCAs é: o não planejar antes e exemplifica que quando está acabando o papel higiênico, eu me 60 

planejo para não deixar acabar, eu vou no mercado buscar outro antes que acabe, ou seja, não espero 61 
acabar para ir comprar. Guilherme diz que outro exemplo é que: não deixo acabar a gasolina, pra ir 62 

buscar, depois que acaba, um litrão a pé. Guilherme diz que esse conselho já está deixando planejado 63 
para o próximo que entrar: os objetivos, as campanhas, ações para todo o período e diz que não é 64 

pensar somente em arrecadar. André questiona se o conselho não pode ter uma página no Facebook 65 
ou Instagram, ficando um conselheiro responsável por atualizar e diz que a página da prefeitura o 66 

pessoal não vê. Fabíola diz que concorda e relata que é mais fácil o pessoal ter facebook do que 67 
instagram. Dafna diz que o público mais novo tem instagram, porém observa que os mais velhos 68 

possuem facebook, e sugere saber qual público querem atingir. André diz que a ideia é divulgar as 69 
ações realizadas através do FIA. Fabíola questiona se as empresas não tem facebook. Dafna diz que 70 

raramente as empresas de grande porte perderão tempo em redes sociais como facebook e instagram, 71 
e diz que raramente possuem Linkedin. Fabíola diz que teria que ser feita uma página. Guilherme diz 72 

que é uma forma de divulgar. Dafna sugere que seja facebook então. Guilherme diz que devem fazer 73 
o mapeamento das empresas de lucro real existentes, pois é bem mais fácil para elas doarem para o 74 

fundo. Guilherme diz que pega a fala anterior do presidente, que Capivari é um município pequeno e 75 
diz que abrir edital para a pessoa física doar R$ 2,00 ao FIA não adianta, porém deve ser feito o 76 

trabalho com a empresa e explica que não é apresentação de slide e explica que o trabalho com a 77 
empresa são os membros da comissão do FIA se arrumarem e ir lá na empresa vender o peixe: mostrar 78 

os números no papel, realizar o convencimento téte-à-tete, olho no olho, cara a cara, e diz que soube 79 
que há empresas que batem na porta do conselho, porém no geral é o CMDCA que deve mobilizar e 80 

diz que o slide é para mobilizar a sociedade. Guilherme dá o exemplo de outro município que tem 81 
bastante recursos no FIA, tanto que fizeram uma conferência disponibilizando churrasco, decoraram 82 

com balões, mas porque tinham uma empresa de grande porte que doa, possibilitando e tendo dinheiro 83 
para isso. André observa que Sabrina colocou no chat que a questão da apresentação das contas do 84 

FIA é realizada ao público pela Alessandra do Controle interno em apresentação de quadrimestre. 85 
Guilherme diz que as empresas não querem saber dos modos, mas sim dos números e diz que devem 86 

executar projetos e exemplifica com projetos realizados em outra cidade: projeto horta dentro de casa, 87 
projeto cursinho pré-vestibular para alunos de escolas públicas. André diz que tem duas linhas de 88 

ação: o empresário que não quer saber da metodologia, mas dos números. André questiona como 89 
podem buscar pessoas físicas e diz que o que vê que funciona para campanhas são imagens, de pessoas 90 

tristes, solicitando auxílio, que são compartilhadas e circulam nas redes sociais, tendo muitas 91 
visualizações e compartilhamentos. André questiona se algum integrante pode colocar a mídia ou 92 

buscar alguém para articular junto aos empresários. Guilherme diz que o papel desta comissão é 93 
planejar e afirma que Dafna e Hamilton são fundamentais nesse planejamento porque ano que vem 94 

haverá uma troca dos membros governamentais no conselho, e explica que não tem interesse político, 95 
como assessor, não sabe se o prefeito atual irá para a reeleição ou não, porém explica que mesmo 96 

quando se reelege haverá a troca da presidência do CMDCA. Guilherme diz que não tem 97 
conhecimento se os demais são efetivos, se permanecerão, porém deixa claro que o papel nesse 98 

momento é organizar as ideias e diz que a APAE e AJL, como entidades civis, continuarão e poderão 99 
sentar com o próximo ou a próxima presidente para pegar as estratégias. Guilherme reforçaa que 100 

quem vai definir os responsáveis das ações é o próximo grupo quem irá responder e observa que a 101 



assessoria também acaba no final do ano, então em 2021 à princípio não terá André e não terá 102 

Guilherme, e reforça a sugestão para que Dafna e Hamilton continuem, fica como herança levar essas 103 
ideias para o próximo grupo. André diz que antes desse apontamento tinha colocado em debate se 104 

farão por conta e diante da análise do Guilherme diz que colocará como responsáveis Dafna e 105 
Hamilton, como entidades não governamentais, e maiores interessados pelo FIA, por serem os 106 

principais beneficiários dos recursos, tanto chancelados como os já existentes na conta, e questiona à 107 
Guilherme como fazer isso, como elaborar isso. Guilherme explica que o trabalho essa comissão, 108 

fazendo comparação com um imóvel alugado: é preparar a mobília para quem vier ocupar depois, é 109 
deixar mobiliado para os próximos inquilinos usufruírem dessas ideias e diz que se a nova equipe de 110 

2021 irá ou não executar é uma outra história. Hamilton diz que aceita a atribuição e diz que fica 111 
responsável junto à Dafna. Dafna concorda. Guilherme diz que ficará outra herança, e diz que Dafna, 112 

não somente como representante da AJL no conselho, mas como mãe, pensar na execução de projetos 113 
e observa que a comissão fica focada em arrecadação, não somente aqui, porém explica que estão 114 

aprendendo enquanto grupo, se o parque, a APAE, o Grupo Escoteiro, o CEACA apresentarem 10 115 
projetos, sugere usar o recurso do FIA, pois dinheiro parado é mais crianças com violência, é mais 116 

adolescente se embebedando, é mais crianças em situação de negligência, é a não promoção do ECA, 117 
é a falta de protagonismo dos adolescentes. Guilherme fala da cidade de Itajaí que tem mais de um 118 

milhão em caixa no FIA, e diz que no FIA do Estado, diz que pode afirmar pois participou da reunião 119 
tem sete milhões em caixa, e diz que se usassem encheriam de projetos nas cidades, e diz que o valor 120 

de R$2,5 querem deixar guardado em fundo perdido, sobra R$ 5 milhões pra gastar. Fabíola questiona 121 
o que quer dizer fundo pedido. Guilherme exemplifica tem R$ 100, usa R$ 80 e guarda R$ 20, pois 122 

vai que precisa. Guilherme questiona o que dá pra fazer com R$ 5 milhões e diz que ás vezes o que 123 
falta é a articulação rápida para gastar o dinheiro e diz que fazendo comparação, agora não falando 124 

somente do CMDCA, mas da assistência, por exemplo, questiona quantas vezes abre editais para os 125 
municípios fazerem projetos sociais para pegar recurso nacional e não apresentam e observa que no 126 

tráfico são ágeis para levar as crianças e adolescentes. Hamilton observa que fundo perdido em 127 
linguagem contábil é o recurso que não precisa prestar contas. Guilherme diz que retifica a sua fala e 128 

explica que é um valor que deixarão guardados na conta. André diz que está anotando as falas e 129 
colocando na planilha, e diz que colocará a planilha em tela para colocar em deliberação. Hamilton 130 

diz que seria interessante estar presente o Expedito, pois ele participa da associação comercial, sugere 131 
trazer para a reunião para conversar. André questiona se a sugestão do conselheiro Hamilton é fazer 132 

uma parceria com o Expedito. Hamilton explica que é por ele ser membro da associação comercial 133 
de Capivari. André explica que está disponibilizando a planilha e acrescenta na área de comunicação, 134 

objetivo: divulgar o FIA entre pessoas jurídicas para aumentar doações IRPJ, ação: Ter alguém dentro 135 
que busque parcerias com entidades do grupo que faça a articulação junto aos empresários, mostrando 136 

números de atendimentos e desenvolvendo estratégias para ligar a marca destes ao FIA. André diz 137 
que fica como responsável o Hamilton. Conselheiros concordam por unanimidade. Patrícia diz que 138 

colocou a sugestão no chat de o assessor Guilherme ser recontratado. Sabrina observa que ele já foi, 139 
e que serviços com recursos do FIA não pode ser continuado, porém explica que se ele quiser fazer 140 

algo pontual como uma palestra, nada impede. Fabíola diz que está com dificuldades de ver a planilha. 141 
André diz que está apresentando a todos, para ações com início em 2021, e diz que algumas são ações 142 

contínuas. André diz que deve ter alguém no grupo pra divulgar o FIA entre pessoas físicas para 143 
aumentar as doações IRPF, sugestão: Ter alguém dentro do grupo que desenvolva estratégica de 144 

marketing digital, atuação em diversas redes sociais, junto a pessoas físicas tributáveis e diz que 145 
iniciará em 2021, porém observa que é uma ação contínua. André diz que como não estará no ano 146 

que vem não poderá pegar essa responsabilidade. Guilherme observa que não é atribuição desse grupo 147 
definir os responsáveis nesse momento, pois o grupo provavelmente mudará. André diz que é definir 148 

quem irá levar para o grupo. Guilherme diz que Hamilton e Dafna ficaram responsáveis. André diz 149 
que colocará na tabela e questiona pra Dafna se por ela está ok. Dafna diz que sabe que a AJL irá 150 

questionar sobre a doação de pessoa física e irão verificar se é viável ou não para o nosso município. 151 
André diz que na área de comunicação, a publicidade e propaganda podem fazer antes e depois da 152 

arrecadação e diz que foi sugerido como ações: publicitar os projetos do FIA, outdoor com 153 



agradecimento da arrecadação, caneca para os doadores, camisetas, calendários e cartazes, para 154 

distribuição aos contadores e empresas e demais pessoas envolvidas. André diz que outra sugestão 155 
seria confeccionar um Certificado de doadores! André diz que devem ter uma lista de doadores, se 156 

for visto que dá para fazer editais para pessoa física, ir visitar o empresário que pode ser doador. 157 
Patrícia questiona se terá alguma ação para esse ano, e diz que entendeu que teria alguma forma de 158 

agradecimento no final do ano, algum brinde. André diz que as ações iniciarão em 2021. André diz 159 
que na área da comunicação, outra ação seria agradecer e Reforçar a participação dos contadores, 160 

enviando certificado de contador amigo do FIA. Sabrina questiona se a tabela foi atualizada, pois não 161 
recorda de algumas ações. André diz que atualizou a tabela de acordo com as discussões realizadas 162 

nas reuniões anteriores e reforça que disponibilizou através do Gmail. André explica que compilou 163 
as sugestões e diz que ficaram como responsáveis: a Dafna e o Hamilton levar aos que entrarão no 164 

CMDCA.André relembra que já tem agendada outra reunião desta comissão no dia 13 de novembro, 165 
onde finalizarão a planilha. Agradece a presença de todos. Conselheiros se despedem. E nada mais 166 

havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 11h10min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da 167 
Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e 168 

aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 169 


